



Les musées de la Meuse sortent le grand jeu !

Avec le retour du printemps, redécouvrez le réseau des musées de la Meuse en famille ou entre amis !

Publié le : 05 avril 2024

La réouverture du réseau des musées meusiens vous fera découvrir des expériences ludiques pour tous publics : lancement d'une application de visite, nouveau parcours ludique dans le jardin du Clos du musée Raymond Poincaré, escape games au musée Raymond Poincaré et au musée de la Bière.

Lancement de l'application de visite des musées

Pour profiter au mieux des collections, utilisez une **web application de visite**, sans téléchargement, à partir de votre smartphone ou d'une tablette.

Elle permet de suivre un parcours de visite par musée, composé d'informations sur 10 oeuvres incontournables de chaque musée. Quiz, puzzle, jeu du pendu, textes, photos, vidéos... l'accent est mis sur l'immersion et l'amusement.

L'application ne nécessite pas d'installation sur le smartphone :

musees-meuse.orpheo.app

Installation de jeux en bois dans le jardin du musée Raymond Poincaré à Sampigny

Découvrez un parcours ludique à la découverte de la nature et de l'histoire du site !

On y apprend notamment ce qu'est le rocaillage et le fonctionnement d'un rucher. Ayez l'oeil car les réponses sont dans le jardin. A explorer en famille dès 6 ans pendant les horaires d'ouverture du musée (gratuit).



Exposition *Zoos humains* au musée Raymond Poincaré

Cette exposition a pour vocation d'éclairer des pans un peu plus sombres de l'histoire du monde occidental.

Pendant presque 5 siècles, des hommes, des femmes et des enfants venus d'Asie, d'Afrique, d'Océanie, des Amériques et parfois d'Europe, vont être exhibés en Occident et ailleurs, dans des cirques, des cabarets, des foires, des zoos, des villages itinérants ou encore dans les expositions universelles et coloniales.

Issus de l'exposition *Exhibitions - L'invention du sauvage* présentée au musée du Quai Branly en 2011-2012, ces panneaux et objets viennent nous aider à comprendre comment cette pratique à grande échelle a pu être érigée au rang de "divertissement", au détriment de la dignité humaine. Elle a contribué à légitimer encore pendant des siècles une hiérarchie entre les hommes selon leur couleur de peau, qui hélas, a toujours des effets de nos jours.

Ces spectacles, véritables outils de propagande coloniale, ont contribué à façonner le regard porté par l'Occident sur ces populations.

Du 6 avril au 3 novembre 2024

Exposition *Dans la peau d'un prisonnier de guerre* au musée de la Bière de Stenay

L'exposition *Dans la peau d'un prisonnier de guerre* a rouvert ses portes le 1er mars en même temps que le musée et continue jusqu'au 1er décembre.

Elle nous rappelle la vie dans un camp de détention américain entre 1944 et 1947 au travers de découvertes archéologiques trouvées lors de fouilles sur le site de la caserne Chanzy de Stenay.

En collaboration avec l'Institut National de Recherches Archéologiques Préventives (INRAP).

[En savoir plus sur cette exposition](#)

Et toujours l'escape game *Le secret des enfants du Clos* pour s'amuser en famille !

Cet escape game permet de découvrir de façon ludique le quotidien des orphelins qui vivaient à la Fondation Poincaré. N'ayant pas eu d'enfants, l'ancien Président de la République et sa femme décidèrent de léguer leur maison de Sampigny au Conseil général pour en faire un orphelinat pour les jeunes meusiens.

Les enfants sont joueurs et taquins, ils ont caché des indices et vous mettront à l'épreuve ! Pour percer leur secret, il vous faudra un travail d'équipe, de la logique et de l'adresse... le tout en 1h00 maxi !

> Les lundi, mercredi, jeudi et vendredi : à 10h00 et 15h00

> Les samedi et dimanche à 15h00

> Gratuit

> **Sur réservation uniquement** au 03 29 90 70 50 ou à cdmm@meuse.fr



DÉPARTEMENT DE LA
MEUSE

Place Pierre François

Gossin

55012 BAR LE DUC

Tél : 03 29 45 77 55

LE DÉPARTEMENT
meuse